

HISTOIRE DU CHENE LIEGE DE BAGNOLET

Au 182 de la rue Étienne Marcel, à Bagnolet, se trouve une longue parcelle autrefois maraîchère.

Dans la cour, les enfants jouaient et grandissaient ensemble. Les parents étaient artisans, ouvriers ou autres . Il y avait de l'entraide, de l'espoir, mais aussi de l'insalubrité et des drames.

Monsieur Chateauneuf vivait là avec sa famille. Il avait d'abord été ferblantier, puis chauffeur de taxi. Il aimait par dessus tout planter et faire pousser tout ce qui lui tombait sous la main.

C'est ainsi qu'il planta un chêne-liège rapporté de vacances dans les Landes, où, à l'époque, en 1960, ils étaient encore nombreux et fournissaient en bouchons de liège le bordelais voisin.

Et là, bien qu'étant dans un milieu hostile (c'est un arbre qui ne supporte ni le froid ni le calcaire), il s'est tranquillement développé. Le long de la maison d'abord, puis, traversant la cour à la recherche de la lumière, il a produit cette forme étonnante que nous lui connaissons aujourd'hui.

Il a fallu beaucoup d'attention et d'obstination pour que l'arbre traverse les difficultés que rencontrent les arbres en ville...

Puis les années ont passées, les propriétaires de la parcelle ont disparu. La Mairie a pu récupérer la parcelle et là s'est posé, et se pose encore, la question de son devenir ...

Le chêne-liège a été labellisé « arbre remarquable » par Georges Feterman président de l'association A.R.B.R.E.S., en avril 2006, en présence de Mr. Everbecq , Maire, et de nombreux élus.